

École élémentaire de Chambéry le Vieux
1 place Paul Vachez
73 000 Chambéry

**PROCES-VERBAL DU 1^{ER} CONSEIL D'ECOLE
MARDI 18 OCTOBRE 2022**

Personnes présentes à la réunion :

- Mme Myard-Dalmais : conseillère municipale déléguée à l'école.
- M. Lafont : coordonnateur des services périscolaires
- Représentants des parents d'élèves : Mme Rey, Mme Paris, Mme Demandrille, Mme Benoualha, Mme Briançon, Mme Vuillermet
- Équipe enseignante : Mme Donjon, Mme Guillaumot, Mme Martin, Mme Raynaud, Mme Maurel, Mme Churlet

Sont excusées :

- Mme Bourgeois, adjointe en charge de Chambéry le Vieux
- M. Pierre, Inspecteur de l'Éducation Nationale
- Mme Deneufve : enseignante

Ordre du jour de la réunion :

1. Informations de rentrée : effectifs, répartition, présentation de l'équipe
2. Organisation des services périscolaires
3. PPMS
4. Vote du règlement intérieur pour l'année scolaire 2022/2023
5. Présentation du budget de l'école
6. Présentation des projets pédagogiques pour l'année scolaire 2022/2023 en lien avec le projet d'école
7. Travaux en cours
8. L'Association des Parents d'Élèves : présentation et projets
9. Questions des parents d'élèves
1. **Informations de rentrée**

a) **Équipe pédagogique**

Trois nouvelles enseignantes ont rejoint l'équipe pédagogique cette année : Mme Raynaud en CE1, Mme Deneufve en CE2 (mi-temps), Mme Maurel en CM2 (quart temps de direction).

L'école compte 119 élèves cette année pour 5 classes.

Répartition des élèves :

Mme Martin, CP	22
Mme Raynaud CE1	26
Mme Donjon/Mme Deneufve, CE2	25
M. Guillaumot, CM1	24
Mme Churlet/Mme Maurel CM2	22
Effectif au 18/10/2022	119

L'équipe pédagogique est aidée cette année par :

- Une Aide de Vie Scolaire qui suit des élèves à besoins particuliers : Mme Céline Marques.
- Une maîtresse du Réseau d'Aide Spécialisé pour les Élèves en Difficulté (RASED) qui interviendra deux fois par semaine avec un petit groupe d'élèves de cycle 2 : Claire Chapon.
- Une Assistante d'Éducation, en stage dans l'école 8 heures par semaine : Lisa Bonjean.

2. Organisation des services périscolaires pour l'année 2022/2023 (Mr Lafont prend la parole).

- Lundi/vendredi : temps récréatif ou DOP « Découverte, ouverture, plaisir » commenceront au mois de janvier.
- Mardi/jeudi : études surveillées. Les devoirs sont aidés mais pas vérifiés.

Cantine :

Les effectifs de la cantine augmentent sans cesse, c'est très tendu et le début d'année a été assez compliqué (exemple : 155 repas le mardi). Le comportement de certains élèves est problématique, un point sera réalisé avec tous lors de la rentrée du mois de novembre (respect du personnel de cantine, politesse, écoute...) Il y aura 5 animatrices après les vacances de la Toussaint (une par classe) et une nouvelle organisation sera proposée pour remédier à cela.

Le marché avec le fournisseur Sodexo se termine en août 2023. La ville souhaite proposer une réunion aux parents délégués au mois de décembre, d'ici là il est demandé aux parents délégués de recueillir les avis et les attentes des parents. Un panel de personne sera également sélectionné pour goûter les repas du nouveau prestataire retenu pour affiner le cahier des charges.

Concernant les effectifs lors de la cantine : le service Éducation réfléchit à cette problématique des locaux.

Merci de ne pas contacter l'école en cas d'inscription/annulation cantine mais bien M. Lafont (numéro dans la note de rentrée, collée dans le cahier de liaison de votre enfant) en précisant le nom et la classe de l'enfant.

3. PPMS

L'exercice attentat intrusion a eu lieu le mardi 11 octobre, il s'est déroulé dans un grand sérieux de la part de toutes les classes. L'exercice incendie a eu lieu le vendredi 14 octobre, le constat est le même.

4. Vote du règlement intérieur

L'équipe enseignante insiste sur ce point qui a encore du mal à être respecté :

« Les parents accompagnateurs s'engagent à ne pas photographier ou filmer les élèves et à n'utiliser leur téléphone portable qu'en cas d'urgence. »

En effet, plusieurs familles refusent que leur enfant soit photographié. Seules les enseignantes sont autorisées à prendre des photos des événements, elles possèdent la liste des élèves concernés.

Le règlement et son avenant sont adoptés à l'unanimité pour l'année 2022/2023. Il sera envoyé par email à tous les parents.

5. Présentation du budget de l'école.

Le compte rendu financier de la coopérative scolaire pour l'année scolaire 2021/2022 est le suivant :

Compte de fonctionnement général du 1.09.2021 au 31.08.2022					
<u>CHARGES</u>			<u>PRODUITS</u>		
6070 0008	Achats d'objets à revendre	1 448,60	7070 0008	Ventes d'objets	2 085,50
6168 1008	Assurances	64,73	7080 0008	Activités éducatives	1 426,00
6181 0008	Activités éducatives	7 868,04	7410 0008	Subventions des collectivités locales (3)	2 327,00
6270 0008	Frais bancaires	9,00	7551 0008	Contributions participatives	0,00
6586 0008	Cotisations versées à l'OCCE 73	250,80	7551 1008	Subventions d'associations	2 163,00
6700 0008	Dépenses exceptionnelles	308,38	7562 0008	Participations des familles	2 445,00
6800 0008	Biens durables	914,35	7700 0008	Recettes exceptionnelles	138,90
Total des charges (A) :		10 863,90	Total des produits (B) :		10 585,40

Au sein de ce budget, 3 724 euros ont été rapportés grâce aux événements organisés par l'Association des Parents d'Élèves (APE) :

- Vente de chocolats de Noël : 888.83
- Vide grenier : 1 167.34
- Objets personnalisés : 296.55
- Kermesse : 4 024.34

Soit 6 377.06 au total pour les deux écoles réunies.

6. Les projets pédagogiques pour l'année 2022/2023, en lien avec les objectifs du projet d'école.

Axe 1 : Amélioration des résultats au regard des compétences du socle commun

Les projets suivants s'inscrivent dans l'objectif de favoriser le goût de lire et améliorer les compétences de lecteurs des jeunes enfants :

- **Visites à la bibliothèque Georges Brassens :**
 - a. Classe de CP : Exposition Mathias Friman le 1^{er} décembre.
 - b. Classe de CE2 : Parcours roman avec la mise à disposition de romans sur le thème « Un peu d'humour » qui seront ensuite travaillés en classe.
- **Participation au prix des Incorruptibles :** Toute l'école participe à ce prix littéraire national qui consiste à lire une sélection de livres adaptés à chaque niveau de classe. Chaque élève pourra ensuite voter pour son livre préféré. De nombreuses activités pédagogiques sont ensuite possibles en classe.
- **Correspondance scolaire Tunisie :** Un échange de lettres aura lieu entre la classe de CP et les élèves d'une école tunisienne. En plus de la richesse culturelle permise par ce projet, les productions écrites des élèves prendront un sens concret.

Axe 2 : Parcours culturels, parcours éducatifs de santé, parcours citoyen

Dans cet axe s'inscrivent la plupart des projets menés par les classes visant à développer les connaissances des élèves dans le domaine culturel (ainsi que les placer en position de pratique active), mais également les projets sportifs. Le vivre ensemble se travaille de manière transversale dans tous les projets.

PROJETS SPORTIFS

- **Natation :** Le cycle natation concernera les CP, CE1 et CE2 le lundi et le jeudi du 20 février au 16 mars.
- **Patin à glace :** Le cycle se déroulera pour les CP et CE1 aux mois de janvier et février.
- **Courseton :** Le courseton de l'école a eu lieu le lundi 17 octobre 2022 au stade Armand

Seralini. Toutes les classes ont participé pour finaliser le cycle de course de durée réalisé en période 1. Le temps de course était adapté à chaque classe.

Voile : La classe CM2 devrait participer à un cycle voile cette année. Les inscriptions auront lieu plus tard dans l'année.

Projets USEP : L'école étant affiliée depuis l'année dernière à l'Union Sportive de l'Enseignement du Premier Degré, plusieurs projets sportifs seront possibles cette année en fonction des événements proposés par l'USEP.

Labellisation 2024 : Au vu des Jeux Olympiques 2024, l'école a obtenu l'affiliation « Génération 24 ». Ce label vise à développer des passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif en proposant des projets et du matériel aux écoles élémentaires par exemple.

PARCOURS CITOYEN

Tutorat GS-CM1 : Cette année chaque CM1 est tuteur d'un élève de grande section. Trois demi-journées d'échange et d'activités seront prévues dans l'année pour permettre aux binômes de mieux se connaître. Le but étant de créer un tutorat entre les deux élèves afin qu'à la prochaine rentrée, chaque CP ait un tuteur en CM2, qui représenterait un repère rassurant tout au long de cette année de transition.

Les chemins de la Mémoire : La classe souhaite participer à ce projet qui consiste à étudier un ouvrage en lien avec la Seconde Guerre Mondiale puis à participer à une randonnée de 3 heures à Aime-La Plagne, jalonnée d'interventions, ateliers, et petit rallye/questions sur le thème de la Résistance. A l'issue de la journée une cérémonie officielle est organisée (plaque commémorative, levée de drapeaux, chants). Ce projet est organisé par l'USEP et demande donc une affiliation à l'association ainsi que des licences pour chaque élève participant.

Classe découverte : Les classes de CE2 et de CM1 partiront en classe de découverte au mois du 11 au 17 juin sur le thème de la préhistoire et du Moyen Age juin dans le Périgord. Six visites sont prévues : Lascaux, Rouffignac, La Madeleine, Castelmerle, Castelnaud et le Préhistoparc. Ainsi que plusieurs ateliers (art pariétal, taille de silex...)

PARCOURS CULTUREL

- **Projet « Éducation à l'image » - projet d'école :** Toute l'école participera cette année à un projet « Éducation à l'image » en partenariat avec l'espace Malraux. Plusieurs temps forts seront proposés aux élèves :
 - CP/CE1 : Intervention de 10 heures par classe, de François Barge Prieur (critique de cinéma professionnel) qui proposera aux élèves de visionner des films pour ensuite travailler avec eux sur l'image et le trucage. La finalité étant la production d'un scénario et d'un film sur les émotions, si le nombre d'heures attribuées le permet.
 - CE2/CM1/CM2 : Intervention de 10 heures par classe de Cristel Jacob ainsi que de l'association « Mango Médias » afin de travailler sur la photo modifiée et la fake news. Les élèves partiront de portraits de personnes célèbres décontextualisés, ils devront alors inventer la vie de cette personne en fonction du contexte modifié dans lequel il/elle se trouve.
La finalité étant une exposition à « La Base » dans l'espace Malraux.

Une subvention de 1940 euros de la part de la Mairie est attribuée pour mettre en place ce projet.

- **Des spectacles :**
 - CP/CE1 : « Dolores Wilson », le 18/11 à la MJC.
 - CM1/CM2 : « Entre les Lignes », le 13/12 à la MJC.
 - CM2 : « La Bande à Laura », le 03/02 à l'espace Malraux.
- **École et cinéma :** Toute l'école participe au projet « École et Cinéma » qui consiste à aller voir puis étudier en classe trois films issus de la sélection dans l'année.

- **Formation en Finlande :** Trois enseignantes de l'école partent en stage d'observation dans la ville de Vaasa en Finlande durant les vacances de la Toussaint. Le but étant d'observer le système éducatif finlandais et à terme de créer un lien durable avec cet établissement.

7. Travaux/demandes

Salle Paul Battail

L'école ne possédant pas de structure sportive, elle est mise à notre disposition par la mairie de quartier le lundi et le jeudi matin pour l'EPS.

A cela s'ajoutent deux créneaux pendant la pause méridienne pour l'association sportive.

Nous remercions le comité de gestion pour ce précieux partenariat.

L'équipe enseignante regrette l'absence de structure proche de l'école pour pouvoir effectuer ses séances d'EPS.

Stade Armand Seralini

Le service des sports a mis à notre disposition le stade Armand Seralini pour notre cycle de course de durée ainsi que pour la tenue du courseton. Un grand merci à eux.

Alarme

Une alarme a été installée cet été, nous remercions la mairie pour cet investissement.

Flaque

- Une grosse flaque se forme devant le portail dès qu'il pleut, même avec la grille installée → problème en hiver (gel).

Maintenance :

- Plusieurs serrures sont cassées (garage à vélo, tableau d'affichage). Cela a été signalé.
- Plusieurs volets métalliques sont cassés (salle de vie, montée d'escaliers). Cela a été signalé.

Parking

Où en est-on depuis la réunion proposée le 27 juin ? Ce projet ne cesse d'être reporté depuis plusieurs années. Une nouvelle personne a été nommée et ne valide pas le projet qui entraînerait des problèmes de circulation.

WIFI/Équipement numérique

L'équipe enseignante demande une borne wifi depuis maintenant plus de deux ans. En vue notamment de notre projet culturel 2022-23 autour de l'image (demande formulée à plusieurs reprises depuis octobre 2019).

Malle 1ers secours

L'équipe enseignante demande à être équipée d'une malle de 1^{er} secours, obligatoire dans le PPMS et manquante actuellement. Cette demande a déjà été formulée à plusieurs reprises.

Végétalisation de la cour de récréation

Dans le cadre du projet de végétalisation de la cour de récréation engendré par la Mairie, plusieurs installations prévues sont en attente :

Table de ping-pong le long de la maternelle :

- Deux tables étaient prévues lors de la présentation du projet. Lors du dernier conseil d'école du mois de juin, la table manquante était en cours de rafraîchissement (sablage, peinture, ...).

Marquages au sol

- Marquages prévus sur la « zone de jeux de cour » sous le préau : Carte du monde, marelle, jeux de l'oie, cible, tables de multiplication... Les marquages ont été commandés et devaient être posés pendant les vacances d'été.

Lavabos

L'équipe enseignante a demandé en avril 2021 l'installation de lavabos et d'une alimentation électrique sous le préau extérieur afin d'avoir un point d'eau extérieur pendant les récréations. Cela nous serait utile également à chaque évènement de l'école.

Préau

L'équipe enseignante demande l'installation d'un deuxième préau. En effet, le premier étant trop petit, il ne permet l'accès qu'à une seule classe pour les jours de pluie. Les récréations sont donc presque impossibles (trop de rotations nécessaires). De plus, cet espace permettrait également d'ajouter une zone d'ombre dans la cour les jours de chaleur.

Végétalisation de la verrière

Afin d'éviter les grosses chaleurs qui se répercutent dans les classes de CP et CE1 ainsi que dans la bibliothèque et le bureau de direction (relevé : 44°C à 10h le matin au mois de mai).

8. L'APE : Association des Parents d'Élèves

L'équipe enseignante remercie l'APE pour les financements apportés lors de l'année scolaire 2022/2023. Grâce à elle, les projets réalisés ont pu être financés à hauteur de 3 724 euros.

Cette année, le bureau sera constitué de :

- **Présidente** : Nadège CUBUK
- **Vice-présidente** : Marion RICARD
- **Trésorier** : Martin HILAIRE
- **Secrétaire** : Florie AUBERT
- **Secrétaire adjointe** : Chloé QUEYREL

Afin de récolter un maximum de fonds pour cette année, l'APE souhaite mettre en place les évènements suivants :

- Commande de foie gras de Noël : novembre/décembre
- Bal d'hiver : 7 janvier
- Vente de crêpes : février
- Vente de fruits : mars/avril
- Boum : avril
- Vente d'objets personnalisés : mai/juin
- Braderie : automne 2023
- Trail : 14 mai 2023
- Kermesse : samedi 24 juin 2023
- Vente de gâteaux : tout au long de l'année, chaque vendredi avant les vacances.

L'APE a besoin de l'aide de tous, pour que ces actions soient un succès et permettent le financement des projets pédagogiques en faveur des élèves. L'équipe enseignante remercie vivement les parents de l'APE pour leur investissement et leur motivation.

9. Association sportive :

Cette année, le nombre d'élèves inscrits à l'association sportive :

- Période 1 : 30 élèves.
- Période 2 : 35 élèves.

- Période 3 : 30 élèves.
- Période 4 : 33 élèves.
- Période 5 : 43 élèves.

10. Questions des parents d'élèves :

-Plusieurs parents souhaiteraient que la garderie puisse être jusque 18h30.

Réponse mairie : Une enquête a été menée auprès des familles ayant un enfant scolarisé en juin 2021, elle a révélé que la majorité des familles est satisfaite de ces horaires. Il n'y a donc pas de modification pour l'année scolaire 2022 2023. Toutes les écoles de Chambéry sont uniformisées, il n'est pas possible d'avoir des horaires propres à notre école.
Une réunion des parents délégués sera prévue en décembre.

- Beaucoup de perte des vêtements après les passages à la cantine ou en garderie : Serait-il possible d'attribuer une zone de porte manteau par classe afin que les élèves se repèrent ?
Ex : zone de porte manteau rouge = CP, bleu = CE1.....

Réponse mairie : Après les vacances, le fonctionnement sera différent et les élèves resteront par classe. Avant chaque vacance, un temps pourra être prévu pour récupérer les vêtements.

La séance est levée à 18h35.

La présidente,
Mme Margaux CHURLET

La secrétaire de séance,
Mme Vuillermet